

**Jueves 18 de Julio 2024**

**PRESIDENTE NACIONAL**

**[Presidente de la CMIC solicita modificación en políticas públicas para abordar crisis de vivienda económica](#)**

(2024-07-17, Redacción, Xpress News CHIH (Sitio), )

En medio de la crisis de vivienda económica que enfrenta México, el presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled**, ha hecho un llamado urgente a las autoridades para implementar cambios en las políticas públicas. Según Méndez Jaled, es fundamental contar con incentivos y apoyos que permitan desarrollar proyectos de vivienda que atiendan las necesidades de la población. Es imperativo que las autoridades se comprometan a trabajar de manera conjunta con el sector privado para encontrar soluciones eficaces que impulsen la construcción de vivienda económica en México.

**[Asiste alcalde a la inauguración de la planta INGETEK](#)**

(2024-07-17, Redacción, Juárez CHIH (sitio), )

Este mediodía se aperturó la empresa INGETEK de Acero, planta que se suma a las otras cinco existentes en el país, ubicadas en Baja California, Coahuila, Estado de México, Quintana Roo y Nuevo León. El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, asistió a la inauguración, en donde dijo estar muy contento por la llegada de esta planta en Ciudad Juárez, ya que traerá innovación tecnológica, pues se trata de la aplicación de ingeniería tecnificada para habilitar aceros de refuerzo que se utilizan en la industria de la construcción. **Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, indicó que esta nueva planta es un claro testimonio de la fortaleza industrial del país y de las atractivas oportunidades de inversión que ofrece Ciudad Juárez y el estado de Chihuahua.

[El Heraldo de Juárez CHIH \(Sitio\)](#), [Soy Chihuahua CHIH \(sitio\)](#).

**[CMIC respalda nombramiento de Jesús Esteva al frente de la SCT](#)**

(2024-07-17, Johana Santillán, De Política y algo más ES (sitio), )

El presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, respaldó la designación de Jesús Antonio Esteva al frente de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Méndez Jaled también informó que se han planeado 60 proyectos a la presidenta electa Claudia Sheinbaum.

**[Hemos visto con buena expectativa la conformación del gabinete presidencial, presentando hasta 6 propuestas planteadas con diferentes decálogos: Luis Méndez](#)**

(2024-07-17, Redacción, Portal Colimote COL (sitio), )

**Luis Méndez Jaled**, Presidente Nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, destacó durante su visita a Colima la importancia de la infraestructura en el panorama nacional, subrayando los retos y oportunidades que enfrenta el sector en México. Méndez Jaled señaló que actualmente la **CMIC** está viviendo una transición significativa en el país, marcada por inversiones importantes en infraestructura, así como por desafíos como el Nearshoring y la relocalización industrial. Destacó que México necesita incrementar su inversión en infraestructura hasta alcanzar entre el 5% y el 6% del PIB, a fin de impulsar un desarrollo más acelerado y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, siguiendo el ejemplo de otros países desarrollados que invierten aún más.

## CONSTRUCCIÓN

### 'Taxonomía Sostenible', la vía para construir ciudades sustentables

(2024-07-17, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )

Se estima que existe una demanda de 9 millones de acciones donde las familias requieren piso, cocina, escrituras, entre otros. Pero en los últimos años, se ha avanzado en disminuir este rezago desde varios frentes, y es positivo que el próximo sexenio busque dar continuidad e impulso a la construcción de casas asequibles, con menor impacto ambiental y un mayor impacto social. Las 'taxonomías sostenibles' nacieron como una herramienta de financiamiento y clasificación de actividades económicas y proyectos de inversión con criterios ambientales y sociales que contribuyen con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), incluidos en la Agenda 2030 de la ONU.

### Trabajadores del Infonavit se suman

(2024-07-18, De Jefes, El Financiero (Sitio), )

A 52 años de su fundación, el Infonavit se prepara para el desafío de facilitar el acceso a una vivienda adecuada para los trabajadores derechohabientes, luego de que la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se ha comprometido a contribuir a la construcción de al menos un millón de viviendas en todo el país durante la próxima administración a través del Instituto. En ese contexto, Mario Macías Robles, titular de la Dirección Sectorial de los Trabajadores del Infonavit, ha transmitido su respaldo al proyecto de Sheinbaum, afirmando que permitirá recuperar el carácter social del organismo.

### Reforma al Infonavit: Construcción de viviendas es financieramente viable

(2024-07-17, Karla Ponce, Dinero en Imagen (Sitio), )

El Infonavit tiene la capacidad financiera de destinar, por lo menos, 40 mil millones de pesos cada año a la construcción de viviendas, aseguró, sin titubear, su director general, Carlos Martínez Velázquez. Durante este sexenio, cada año se han acumulado cerca de 100 mil millones de pesos en el fondo de inversión, mismo que comenzó en 140 mil millones de pesos, pero que actualmente asciende a 710 mil millones de pesos. Así, con la aprobación de la reforma que propone convertir al organismo público en constructor, se consignarían 250 mil millones de pesos a la edificación de 500 mil viviendas durante el siguiente sexenio, las cuales podrían ser adquiridas por los trabajadores a través de un esquema de arrendamiento social, que es otra de las modificaciones propuestas.

## RELEVANTES NACIONALES

### Emplazan a 'Alito' a explicar riqueza

(2024-07-18, Claudia Salazar, Reforma, . 1)

Líderes y ex dirigentes del PRI exigieron a Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del partido, que explique el origen de su riqueza, especialmente en relación con su mansión valuada en 300 millones de pesos en Campeche. Hasta el momento, Moreno no ha aclarado de dónde proviene su capital y ha sido investigado por la Fiscalía General de Justicia de Campeche por recursos de procedencia ilícita, enriquecimiento ilícito y peculado. Los líderes priistas han pedido una explicación clara y contundente sobre estos señalamientos.

### Trabajadores y jueces alistan resistencia a reforma judicial

(2024-07-18, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4)

Un sector del Poder Judicial de la Federación en México está considerando realizar un paro de labores y aumentar las movilizaciones en el país si la reforma judicial propuesta por el presidente López Obrador se aprueba sin cambios. Los trabajadores del PJJ consideran que los foros de discusión son una farsa y están preparando un plan de defensa de sus derechos. Sin embargo, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito aún no ha contemplado esta línea de acción y prefiere agotar el diálogo con los legisladores.

### **Huyen para evitar el reclutamiento forzado**

(2024-07-18, Gaspar Romero, Excélsior, . 1, 13)

Los habitantes de zonas serranas en Chiapas están abandonando sus hogares debido a los secuestros cometidos por grupos del crimen organizado que buscan reclutarlos. Pobladores de las comunidades de Nueva Colombia, Llano Grande y Nueva Independencia han huido ante el temor de ser secuestrados. La falta de atención de las autoridades ha llevado a los habitantes a buscar refugio en otras áreas.

### **Asignan a jueces hasta 800 casos de manera simultánea en estados**

(2024-07-18, Arturo Ángel, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Los poderes judiciales de las entidades federativas en México están sobrepasados por la cantidad de trabajo, ya que las causas penales iniciadas duplican a las que se cierran. Solo una de cada diez causas penales termina con una resolución y el resto se cierra por soluciones alternas o acuerdos. En algunos estados, los jueces tienen que lidiar con hasta 800 casos simultáneos.

### **Pensándolo Bien // Los retos de Claudia: la operación política**

(2024-07-18, Jorge Zepeda Patterson, Milenio Diario, . 1, 10)

El riesgo es real. Tras una Presidencia tan poderosa como la de Andrés Manuel López Obrador, fundador y líder absoluto de su movimiento, los actores políticos contemplan el cambio de sexenio como una oportunidad para ampliar su margen de poder. Prácticamente una ley de la física que Claudia Sheinbaum no ignora. Gobernadores, coordinadores del Poder Legislativo y del Judicial, líderes sindicales, militares, dirigencias de partidos, empresarios, por no hablar de los núcleos obradoristas duros que intentarán imponer condiciones, y un largo etcétera. O como decía un viejo conocido: “yo empujo y sigo empujando mientras sienta blandito, me paro cuando se percibe más duro”. No fue mucho lo que pudieron empujar en este sexenio, hay que decirlo.

### **La crisis interna de EU no es culpa de migrantes: AMLO**

(2024-07-18, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 3)

El presidente López Obrador criticó las expresiones antimigrantes de miembros del Partido Republicano durante su convención, llamando a analizar las problemáticas internas de Estados Unidos, como el consumo de drogas sintéticas entre los jóvenes. También criticó el apoyo del partido al uso de armas. Además, mencionó el caso del senador demócrata Bob Menendez, quien fue declarado culpable de varios delitos y señaló que es uno de los principales promotores del bloqueo a Cuba.

### **Sheinbaum arranca gestión con sus programas**

(2024-07-18, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

El 1 de octubre se inicia el registro para dos nuevos programas sociales en la administración de Claudia Sheinbaum: apoyo para mujeres de 60 a 64 años y becas para estudiantes de educación básica pública. Se espera que para enero del próximo año se comience a distribuir las tarjetas del Banco de Bienestar para recibir los apoyos. Estos programas representarán un gasto total de más de 60 mil millones de pesos. Además, Sheinbaum pidió explicaciones a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia sobre la liberación de miembros del crimen organizado.

### **Retrocede consumo en junio y exhibe debilidad económica**

(2024-07-18, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)

El consumo en México ha experimentado una desaceleración, con una caída del 0.2% en junio en comparación con mayo, según el Indicador Oportuno del Consumo Privado del INEGI. A tasa anual, el crecimiento del consumo también se ha reducido del 4.2% en mayo al 3.8% en junio. Esta desaceleración se debe a varios factores, como la disminución de las remesas y el mercado laboral débil, así como a la alta inflación y las elevadas tasas de interés. Se espera que esta tendencia continúe y afecte el crecimiento económico en el futuro.

### **Superficie afectada a causa del clima se triplicó en el primer semestre**

(2024-07-18, Iván Rodríguez, El Economista, . 1, 38)

Durante el primer semestre del 2024, se registró un aumento del 198.8% en el área de hectáreas siniestradas en el campo mexicano en comparación con el mismo periodo del año anterior. Las entidades más afectadas fueron Michoacán, Tamaulipas, Oaxaca, Sinaloa y Jalisco. Los cultivos más afectados fueron el trigo de grano, el sorgo de grano y el maíz de grano.

### **AICM apretará revisión de empresas de servicios a aerolíneas**

(2024-07-18, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 5)

El director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), Contralmirante José Ramón Rivera Parga, afirmó que desde este mes monitorean el desempeño del cumplimiento de las empresas que ofrecen servicios de apoyo en tierra a las aerolíneas, porque han detectado que una de las causas del retraso en la entrega de equipajes es porque, en ocasiones, no tienen el personal suficiente y el usuario final vive las consecuencias y los malestares. Dicha medida está incluida en las actividades realizadas en el Centro de Colaboración Aeroportuaria (en el que participan representantes de la terminal, de los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano, aerolíneas, aeropuertos, autoridades, prestadores de servicios o la Procuraduría Federal del Consumidor).

### **El Tren de Aragua crece en la frontera**

(2024-07-18, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 4)

El grupo criminal conocido como el Tren de Aragua, considerado el más poderoso de Venezuela, ha extendido su operación al cruce de migrantes por la frontera entre México y Estados Unidos. Este grupo está involucrado en delitos como robos, secuestros, tráfico de drogas y personas, y prostitución. Se ha detectado su presencia en varios países de América Latina y en diferentes estados de Estados Unidos.

### **Recibirá Delgado SEP con carencias**

(2024-07-18, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El próximo titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Mario Delgado Carillo, asumirá el cargo en un entorno adverso en el sector educativo, con desconocimiento del nivel educativo de

los estudiantes y falta de resultados de evaluaciones diagnósticas. Además, enfrentará la cifra más baja de escolarización en los últimos 20 años y carencias en infraestructura en las escuelas. También existe incertidumbre sobre la participación de México en la Prueba PISA 2025.

### **La carrera por ser marca registrada**

(2024-07-18, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Políticos de Morena, como Ricardo Monreal, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, han solicitado registrar sus nombres como marcas comerciales ante el IMPI para asegurar exclusividad y prevenir el uso indebido de sus nombres. Los requerimientos fueron aprobados y les permiten explotar sus nombres por hasta diez años para diferentes usos. El costo para registrar una marca ante el IMPI es de dos mil 457 pesos y la vigencia del registro es de hasta 10 años, renovables por períodos de la misma duración.

### **En Guerrero Picosis por "cobro de piso "**

(2024-07-18, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 16 17)

La situación de violencia e inseguridad se vive hoy en día en la república mexicana con los casi 200 mil homicidios dolosos (en un país donde no hay guerra), miles de feminicidios, más de 100 mil desaparecidos, con levantones todos los días, pero sobre todo con el llamado y temido "cobro de piso", mismo que ha creado un clima de psicosis entre la población que no puede tener un pequeño negocio porque le cae grupos criminales para exigirles el pago correspondiente, caso contrario corren el riesgo de sufrir cualquier tipo de atentado contra sus bienes, su persona o familiares, no en balde se registra el fenómeno del cierre masivo de establecimiento de todos los giros, situación insostenible que incluso ha obligado a los inversionistas extranjeros huir de México, entre ellos los españoles y sobre todo la comunidad de China, lo que representa la pérdida de cientos de miles de empleos.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Sobrerrepresentación excesiva afecta la decisión de los ciudadanos, advierte Coparmex**

(2024-07-17, María Cabadas, El Universal (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), representantes de asociaciones civiles y de abogados, manifestaron su preocupación por los temas que amenazan la legitimidad del sistema electoral y el respeto a los principios constitucionales y legales, tales como la sobrerrepresentación y la reforma judicial. José Medina Mora Icaza, presidente nacional de Coparmex, advirtió que una coalición que ganó el 54% de los votos en el Congreso podría obtener el 75% de las curules, lo cual afectaría la representación equitativa de todas las opciones políticas y la confianza en las instituciones democráticas.

[107.9 Horizonte](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [Dinero, Negocios y Finanzas \(Sitio\)](#).

### **Coparmex pide que se respete la Constitución ante sobrerrepresentación**

(2024-07-17, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

Ante la sobrerrepresentación que podría darse en el Congreso de la Unión por el partido de Morena, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que el Instituto Nacional Electoral del Poder Judicial de la Federación tendrá la responsabilidad de garantizar una representación proporcional y justa, por lo que piden que se respete la Constitución. "Por eso es imperativo que se respeten los principios fundamentales, cabe destacar que una sobre representación excesiva afecta la decisión de los ciudadanos que votaron por

otras opciones cuyos representantes en lugar de ocupar el 46 por ciento de la cámara baja, se verán sub representados con solo 25 por ciento de las posiciones”, expuso.

[La Jornada \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Canal 11 Once](#), [Contacto Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Basta](#),

### **Coparmex fija su postura a favor de una reforma al Poder Judicial**

(2024-07-17, Waldo Raúl Mendoza, El Heraldo de México (sitio), )

José Medina Mora, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), fija su postura a favor de que haya una reforma al Poder Judicial para que los mexicanos tengan una justicia pronta y expedita. Informó que Coparmex organiza foros en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, que abordan la reforma al Poder Judicial en donde expertos en el tema y organizaciones de la sociedad comparten sus opiniones.

### **Se tiene que combatir la piratería y el contrabando de productos en México: CONCANCO SERVYTUR**

(2024-07-18, Redacción, Informativo de Querétaro QRO (sitio), )

La Confederación de Cámaras Empresariales (CONCANCO SERVYTUR), a través de su presidente, Octavio de la Torre anunció que se articularán esfuerzos en conjunto con la Secretaría de Gobernación, la Secretaría de Economía, la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO), el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) para combatir la informalidad laboral, la piratería y el contrabando de productos en todo el país.

### **Enfatiza Coparmex necesidad de abordar asuntos locales de agua, energía y manejo de residuos para promover el desarrollo sostenible**

(2024-07-18, Redacción, Chihuahua Expres CHIH (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha destacado la importancia de fortalecer los lazos locales para garantizar un entorno propicio que fomente la creación de empleos y la movilidad social. Enfocándose en el modelo de desarrollo inclusivo, la COPARMEX propone tres ejes fundamentales: fortalecimiento del estado de derecho democrático, desarrollo económico sustentable y crecimiento personal mediante acceso a servicios esenciales como salud y educación. Añadió el tema de la sustentabilidad y ocupó un lugar central en la discusión, subrayando la necesidad de abordar localmente asuntos como agua, energía y manejo de residuos. Jorge Ramírez, resaltó la importancia de la colaboración entre autoridades, académicos y empresas para promover proyectos sostenibles a largo plazo. Además, mencionó iniciativas como “Luz Limpia para Todos”, diseñada para mejorar el acceso y la eficiencia energética mediante foros y evaluaciones técnicas.

### **Reforma al Poder Judicial podría comprometer imparcialidad de jueces y ministro: Coparmex**

(2024-07-17, Redacción, Noticias IMER (Sitio), )

La reforma al Poder Judicial podría comprometer la imparcialidad, objetividad y capacidad de quienes administran la justicia en el país, según especialistas en un evento organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Marcos del Rosario, presidente del Comité Jurídico y de Justicia de Coparmex, señaló que elegir jueces, magistrados y ministros mediante voto popular genera preocupaciones sobre la independencia judicial. Esto porque existe el riesgo de que sean influenciados por los intereses de quienes los respalden durante sus campañas, lo que podría sesgar su desempeño.

### **En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el impacto negativo que podía tener en las inversiones de nearshoring si gana Donald Trump**

(2024-07-17, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), habló sobre el impacto negativo que podía tener en las inversiones de nearshoring si gana Donald Trump, como presidente de Estados Unidos, y cumple su promesa de bajar la tasa de impuestos corporativos del 21 al 15%; con lo que México perdería atractivo en competitividad fiscal. José Medina Mora dijo que analizaron que las empresas, a la hora de decidir en dónde invertir; toman en cuenta cuál es el costo fiscal en un país, en comparación con otro. Por lo que si se quiere ser atractivo para la inversión, se tendrá que ser competitivo. La seguridad es otro rubro que pinta en el análisis que hacen las empresas.

### **José Medina Mora, Presidente de Coparmex, pidió al INE y al Tribunal Electoral respetar los principios constitucionales.**

(2024-07-17, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, ha instado al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a respetar los principios constitucionales, advirtiendo sobre el riesgo de erosionar la confianza en las instituciones. Medina Mora subraya que la legitimidad del sistema electoral depende del respeto y cumplimiento de los principios constitucionales y legales, y señala la responsabilidad histórica del INE y el Tribunal Electoral para garantizar una representación justa y proporcional en el Congreso de la Unión. Esto implica evitar la sobre representación excesiva y reflejar fielmente la voluntad del electorado. Según Medina Mora, una sobre representación excesiva perjudica a los ciudadanos que votaron por otras opciones, resultando en una subrepresentación del 25% en lugar del 46% en la cámara baja.

adana expresada el 2 de junio.

### **Municipio trabaja para fomentar la cultura de la denuncia contra la extorsión: Rodolfo Gómez**

(2024-07-18, Fernanda Garduño, El Sol de Irapuato (sitio), )

Autoridades municipales trabajan en fomentar la cultura de la denuncia con cámaras empresariales, de forma individual y ante la sociedad civil organizada como forma de combatir el delito de extorsión y evitar su impacto en la actividad económica. Apenas el pasado martes, la Confederación Patronal de la República Mexicana en la región Irapuato-Salamanca, reiteró la preocupación que los delitos como la extorsión y homicidios les preocupan en cuanto a la permanencia de empresas en la zona de Irapuato y Salamanca donde, de acuerdo con sus encuestas internas, registraron un 30% de aumento en extorsión, situación que afectaba al sector empresarial y general de gran manera y que incluso hizo que empresas que recién entraban a la región, optaran por retirarse.

### **Coparmex alza la voz**

(2024-07-18, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )

De manera contundente y firme, la directiva nacional de Coparmex y reconocidos juristas pidieron al Instituto Nacional Electoral (INE) y magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral de la Federación que apliquen el “espíritu y criterio constitucionales” desde su esencia histórica para

evitar que una mayoría artificial “aplaste” a la minoría en la Cámara de Diputados mediante la sobrerrepresentación legislativa de Morena. Sobre las presiones, opiniones y postura de la Secretaría de Gobernación y del presidente López Obrador para que Morena tenga la mayoría absoluta mediante la sobrerrepresentación, el presidente nacional de Coparmex afirmó que ninguno de esos funcionarios tienen competencia para manifestarse, por ello existe el INE y el tribunal electoral de la federación para que resuelvan de acuerdo con el espíritu y criterios jurídicos de la constitución.

### **La Coparmex pidió al INE y al TEPJF hacer respetar los principios constitucionales del país.**

(2024-07-18, Mario Maldonado, Canal 8.1 Herald TV, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por su presidente José Medina Mora, ha solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral garantizar el respeto a los principios constitucionales del país.

Medina Mora ha expresado su preocupación sobre la posible corrupción de la legitimidad del sistema electoral, advirtiendo que esto podría poner en peligro la confianza de la ciudadanía en las instituciones mexicanas.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Segundo tirador**

(2024-07-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente López Obrador ha utilizado el reciente atentado contra Donald Trump para revivir su obsesión con el asesinato de Luis Donald Colosio. A pesar de las pruebas periciales que descartan la teoría del segundo tirador en el caso Colosio, AMLO insiste en su culpabilidad, sin importarle la justicia ni la familia Colosio. Esto demuestra la liviandad con la que el presidente reparte acusaciones desde el poder.

### **Bitácora del Director // Comiendo ansias**

(2024-07-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Después de afirmar que su iniciativa de reforma judicial estaba a punto de ser aprobada, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha reconocido que su movimiento político aún no cuenta con la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, ha dado a conocer cómo quedará conformada la 66 Legislatura en la Cámara baja, atribuyendo a Morena y sus aliados una bancada combinada de 373 diputados, 39 más de los requeridos para formar la mayoría calificada. El presidente López Obrador ha acusado a quienes cuestionan el reparto de las diputaciones plurinominales de querer detener su reforma constitucional.

### **Desde el Piso de Remates // Sector lanza plataforma para combatir fraudes**

(2024-07-18, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Secretaría de Turismo de México ha lanzado una nueva plataforma y aplicación móvil del Registro Nacional de Turismo (RNT) para combatir el crecimiento de fraudes en el sector turístico. La plataforma permitirá a los usuarios consultar el catálogo de agencias de viajes y operadores turísticos, así como los servicios y paquetes que ofrecen. Los fraudes en el sector turístico, a

menudo llevados a cabo por agencias de viajes falsas, han aumentado en los últimos años, con los consumidores perdiendo tanto el depósito como los datos de sus tarjetas de crédito o débito.

### **Suma de Negocios // Nueva era**

(2024-07-18, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 5)

El atentado fallido contra Donald Trump el pasado 13 de julio marca el inicio de una segunda era de polarización en Estados Unidos. Antes del atentado, Trump tenía amplias posibilidades de regresar a la Casa Blanca en las elecciones de 2024, pero después del atentado, los republicanos ganarán la Casa Blanca el 5 de noviembre y, de continuar la tendencia actual, arrasarán en el Congreso. La nominación del senador de Ohio, JD Vance, de 39 años, fue la gota que acabó de precipitar un aluvión de apoyo de un sector del poderoso ecosistema de Silicon Valley, lo que tendrá implicaciones en el marco regulatorio para la inteligencia artificial y nuevas tecnologías.

### **Análisis Superior // ¿Y si baja?**

(2024-07-18, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

En los primeros días de agosto se reunirá la Junta de Gobierno del Banco de México para tomar su decisión de política monetaria, en la que cada vez son más los que consideran que podría disminuir un cuarto de punto. Si bien es cierto que el corazón de las decisiones del organismo que preside Victoria Rodríguez debe tener como su foco principal la lucha en contra de la inflación, que en estos momentos ronda 5.0% a tasa anual, se tienen que tomar en cuenta temas como la desaceleración de la economía o el muy amplio diferencial en las tasas de interés con respecto al mundo, lo que provoca arbitrajes en el tipo de cambio. Mucho más allá de lo que decida, será muy relevante estar pendientes de las declaraciones de la gobernadora del Banco de México. Lo cierto es que Rodríguez Ceja ha cumplido con un excelente papel en su carácter de comunicadora, por ello, si las tasas bajan, será crucial ponerle atención con claridad.

### **Activo Empresarial // EU impulsa a México para fabricar semiconductores**

(2024-07-18, José Yuste, Excélsior, . 2)

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, ha anunciado la “Iniciativa del Hemisferio Occidental para Semiconductores”, que busca impulsar la fabricación de semiconductores en México, Panamá y Costa Rica. Esta iniciativa, que cuenta con un financiamiento de hasta 500 millones de dólares por 5 años, busca reducir la dependencia de Asia, especialmente de Taiwán, en la producción de semiconductores. México, que ha estado trabajando en su inclusión en la cadena de suministro de semiconductores, será uno de los países beneficiados por esta iniciativa.

### **Día con Día // ¿Cambio continuidad?**

(2024-07-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La sucesión presidencial en México, de López Obrador a Sheinbaum, se presenta como una continuidad ampliada, con el gobierno saliente buscando una continuidad en aspectos fundamentales del gobierno, lo cual parece inviable para la sucesora debido a los problemas heredados en todos los frentes. Continuar por el mismo camino en materia económica, fiscal, de seguridad, salud, educación, Pemex, CFE, Tren Maya, Dos Bocas, AIFA, y política internacional, sería potencialmente catastrófico. La realidad pide cambios, pero el gobierno saliente quiere una continuidad ampliada.

### **Duda Razonable // ¿Qué hará Biden?**

(2024-07-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Durante la Convención Republicana, Donald Trump ha demostrado su control sobre el Partido Republicano, recibiendo elogios y reverencias de aquellos que antes lo ignoraban o lo consideraban un loco. Mientras tanto, su adversario Joe Biden ha enfrentado una serie de malas noticias, incluyendo insinuaciones de que podría retirarse de la contienda si sus médicos se lo aconsejan, la suspensión de su campaña debido a su diagnóstico de COVID-19 y una encuesta que revela que dos tercios de los simpatizantes demócratas creen que debería permitir que el partido seleccione a un candidato diferente.

### **Corporativo // Más Inversión inmobiliaria**

(2024-07-18, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

La inversión en el sector inmobiliario en México alcanzó un récord de 25 mil millones de pesos en 2023, según la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI). El crecimiento observado hasta 2023 refleja la confianza de los inversionistas en el mercado mexicano, con muchas inversiones dirigidas a la construcción de nuevas plantas industriales, especialmente en el norte del país. La AMPI analizará las expectativas del sector inmobiliario en su 53 Congreso Nacional Inmobiliario 2024, que se llevará a cabo en Acapulco.

### **Estrictamente Personal // Oligopolio de medicinas**

(2024-07-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El Presidente volvió a sacudir el gallinero de la transición del poder con otra irrupción indebida al anticipar que los directores del Seguro Social y de la Cofepris, así como el subsecretario de Salud que lo han acompañado estos años, “probablemente” serían ratificados en sus cargos en la próxima administración. Una vez más no le dejó espacio a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para tomar la última decisión ni para que fuera ella, a quien le compete, darlos a conocer. El albazo de Andrés Manuel López Obrador no deja de tener un hipertexto preocupante, porque en ese sector, y en particular en el rubro de las medicinas, los escándalos en su entorno sobre presunto tráfico de influencias y corrupción han sido constantes y sonoros.

### **Coordenadas // La hipocresía de la sobrerrepresentación**

(2024-07-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados de México ha sido un tema de discusión reciente, pero en realidad ha existido desde hace mucho tiempo. En las elecciones de 2006, el PAN tuvo una sobrerrepresentación de 5.9 puntos porcentuales, mientras que el PRI y sus aliados tuvieron una subrepresentación de 4.8 puntos porcentuales. En las elecciones de 2012, el PRI y el Verde tuvieron una sobrerrepresentación de 8.2 puntos porcentuales, mientras que el PAN tuvo una subrepresentación de 3.2 puntos porcentuales. La decisión sobre si la limitación de la sobrerrepresentación de 8 puntos porcentuales se aplica a los partidos individuales o a las coaliciones tendrá consecuencias para los partidos opositores, que no cambiaron el artículo cuando podían hacerlo.

### **Ricos Y Poderosos // Cofepris: de la corrupción, a caja de cristal**

(2024-07-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) de México ha estado inmersa en la corrupción durante toda su existencia, según su actual titular, Alejandro Svarch Pérez. Svarch ha despedido a 56 altos funcionarios que se beneficiaban de la corrupción, y ha creado una estructura para prevenir su repetición. Cofepris es responsable de supervisar

sectores económicos que representan el 12% del PIB de México, y su buen funcionamiento es crucial para la inversión y la eficiencia económica.

### **La Gran Depresión // La frontera sur**

(2024-07-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

La frontera sur implica un problema de seguridad nacional. La migración ilegal, el tráfico de armas y drogas, la presencia de grupos del crimen organizado y la disputa entre estos grupos del control territorial la convierten en un foco rojo. Poca atención le ponemos a la crisis humanitaria que hoy vive Chiapas y sus 10,000 desplazados en tres años por la violencia en la zona fronteriza.

## **TREN MAYA**

### **Culpan a obras del Tren Maya de inundaciones en Bacalar**

(2024-07-17, Iris Velázquez, Reforma.com (sitio), )

Viviendas en zonas de Bacalar, Quintana Roo, cuyas escrituras emitidas por el Gobierno aseguraban que estaban exentas del riesgo de inundación, llevan más de dos semanas bajo el agua, lo que vecinos atribuyen a afectaciones por obras sin planeación del Tren Maya. Los afectados, quienes han perdido su patrimonio, acusan que las obras de este magno proyecto de la Cuarta Transformación crearon un dique de más de un kilómetro que evita el curso natural del agua y decenas de personas no han podido volver a sus hogares.

### **¿Cambio o continuidad?**

(2024-07-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio (sitio), )

La fórmula de “continuidad con cambio” es utilizada en sucesiones sin alternancia, como el caso de López Obrador/Sheinbaum. Sin embargo, esta fórmula no es del agrado de López Obrador, quien ha tomado todas las decisiones sucesorias. A pesar de esto, la sucesora no ha mostrado resistencia a las formas del Presidente, lo que podría indicar su debilidad en la sucesión. Continuar con la política de abrazos no balazos en seguridad, igual. Continuidad en salud, es un camino a la insalubridad nacional crónica, y el de la educación, a la deseducación crónica del país. Inviabiles son los caminos seguidos hasta ahora en Pemex, CFE y en la política de infraestructura emblemática: el Tren Maya, Dos Bocas, AIFA.

### **Tren Maya genera un dique y causa inundaciones en Quintana Roo, acusan activistas de Sélvame del Tren**

(2024-07-18, Redacción, El Financiero, . 30)

Activistas de Sélvame del Tren acusan que la construcción del Tren Maya ha generado un dique en el sureste de Quintana Roo, provocando inundaciones. Guillermo D'Christy, uno de los activistas, señaló que la obra “ha creado un dique de kilómetros que evita el curso natural del agua”. Aseguró que la construcción del tren ha afectado a comunidades indígenas y campesinas, así como a la flora y fauna de la región.

### **AMLO ha anunciado que el circuito de 1554 kilómetros del Tren Maya estará finalizado a mediados de septiembre, gracias al esfuerzo conjunto de diversos actores.**

(2024-07-17, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado que el circuito de 1554 km del Tren Maya estará finalizado a mediados de septiembre, gracias al respaldo de diversos actores clave. Entre ellos se encuentran trabajadores de la construcción, ingenieros militares y

civiles, empresas con responsabilidad social y arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), quienes han priorizado el rescate de vestigios a lo largo de toda la ruta.

[Canal 121 Telefórmula.](#)

### **El Tren Maya oculta un secreto en su diseño: esto busca provocarte al verlo**

(2024-07-17, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )

La compañía ferroviaria Alstom presentará la próxima semana el primer convoy de Tren Maya diseñado para los viajes de larga distancia, conocido como P'atal. El diseño de los vagones busca evocar todas las fases del viaje para brindar una experiencia excepcional, con colores y formas geométricas que crean emociones y vida. El Tren Maya cuenta con tres tipos de trenes que ofrecerán diversas amenidades y recorridos según los tipos de viajeros: pasajeros locales, turistas de larga estadía y carga: Xiinbal, que ya presta servicios, Janal y P'atal, alocuciones mayas que significan “caminar”, “comer” y “estadía”, que pronto entrarán en servicio.

## **AIFA**

### **AIFA, cerca de alcanzar su saturación operativa**

(2024-07-18, Sara Cantera, El Universal (sitio), )

A poco más de dos años de haber sido inaugurado, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) está cerca de saturarse, llegando al límite de su capacidad de 6 millones de pasajeros en las condiciones actuales de infraestructura. En el primer semestre de 2024, ese aeropuerto recibió a 2 millones 701 mil pasajeros y, de continuar esta tendencia, recibiría entre 5.4 y 6 millones de personas al término de este año. El exdirector general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), Carlos Velázquez Tiscareño, comentó previamente en entrevista con EL UNIVERSAL que el AIFA “no soporta más de 6 millones de pasajeros en las condiciones actuales”.

### **Se comenta**

(2024-07-18, Redacción, Milenio (sitio), )

Vaya despedida presidencial quiere dar un grupo de ejidatarios de Tonanitla, bloqueando en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para exigir el pago por sus terrenos que, argumentan, se utilizaron para la construcción de vías de acceso al aeropuerto. Quizá no quieren ser aguafiestas, pero... notan que corre el reloj entre aplausos y apapachos sin mucha celeridad federal para ellos.

### **¿Será?**

(2024-07-18, ¿Será?, 24 Horas, . 2)

Parece que el recién convertido al morenismo, Mauro Martínez Martínez, alcalde de Tonanitla, se esperó a que pasaran las elecciones para movilizar a sus seguidores y afectar los principales accesos al AIFA, para exigir que se resuelva una controversia por límites territoriales, en favor de su municipio, claro. Dentro de Morena del Edomex ya hasta se preguntan si fue buena idea recibirlo en sus filas. ¿Será?

### **---Pobladores bloquean los accesos al AIFA**

(2024-07-18, Redacción, Diario de México, . 4)

Vías vehiculares que dan al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fueron bloqueadas ayer por residentes del municipio mexiquense de Tonanitla, quienes aseguran que las autoridades

incumplen con el pago de los terrenos ejidales. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que el bloqueo se realizó en las inmediaciones del kilómetro 13+500 de la carretera federal México-Pachuca, a la altura del entronque con el Circuito Exterior Mexiquense, en el municipio de Tonanitla, Estado de México.

[Canal 121 Telefórmula, 104.1 Radio Fórmula, 104.1 Radio Fórmula, Canal 4 Foro TV, Reporte Índigo \(sitio\), Canal 120 Milenio, Canal 1 Azteca 1, EdoMex 101.3 Ultra, 98.5 El Heraldo Radio, Canal 4 Foro TV, Canal 121 Telefórmula, Basta,](#)

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Presidente rendirá homenaje a connacionales que viven en Estados Unidos**

(2024-07-18, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )

Los precios del petróleo están subiendo, hay una tendencia para que suba el precio el petróleo, y Petróleos Mexicanos decide, en contra de la lógica y del sentido común, que va a exportar menos petróleo porque van a dejar ese petróleo pesado, ese que no es muy bueno para hacer gasolinas, que es muy caro refinar, lo van a dejar porque ahora sí parece que ya va a comenzar a funcionar la refinería de Dos Bocas.

### **En entrevista, David Cervantes, economista senior de BBVA México, habla sobre un reciente reporte sobre el empleo formal.**

(2024-07-17, David Páramo, 90.5 Imagen, )

David mencionó que ha existido una desaceleración en cuanto al empleo formal en México, esto ha significado que falta mucho por hacer en materia laboral. Comentó que el proceso del near-shoring se ha visto limitado en México, y eso se debe también porque la economía no ha dejado de crecer con lentitud. Dijo que el impacto de estos ajustes ha calado muy fuerte en los empleos y las inversiones superiores a las estimadas, esto último para proyectos como la Refinería Dos Bocas. Resaltó que también se ha reportado una gran afectación en el sector agrícola, desde las sequías hasta la falta de agua.

### **En virtual conformación de la Cámara de Diputados para la LXVI Legislatura, no hay sobrerrepresentación: Segob**

(2024-07-17, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )

Los precios del petróleo están subiendo, hay una tendencia para que suba el precio el petróleo, y Petróleos Mexicanos decide, en contra de la lógica y del sentido común, que va a exportar menos petróleo porque van a dejar ese petróleo pesado, ese que no es muy bueno para hacer gasolinas, que es muy caro refinar, lo van a dejar porque ahora sí parece que ya va a comenzar a funcionar la refinería de Dos Bocas.

## **SICT**

### **Descuentos de 50% estudiantes que viajen en autobuses o trenes**

(2024-07-18, Redacción, MEX Diario Imagen, . 12)

Comenzaron las vacaciones de verano 2024 este 16 de julio, por lo que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció descuentos para estudiantes y maestros que viajen en autobuses y trenes. La disminución de tarifas del autotransporte federal de pasajeros y servicio ferroviario será aplicado para alumnos y docentes que muestren su credencial actualizada con fotografía y sello de la institución durante el periodo vacacional 2024, establecido por la Secretaría de Educación Pública (SEP). La promoción en los precios de

autobuses y trenes para estudiantes y profesores comenzará a partir de este martes 16 de julio y terminará hasta el lunes 26 de agosto 2024, día en el que inician las clases de acuerdo con el calendario de la SEP del próximo ciclo escolar.

[Canal 8.1 Heraldo TV.](#)

### **El Contador**

(2024-07-18, El Contador, Excélsior, . 3)

El pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ya tiene su octavo Consejo Consultivo para 2024-2025, conformado por 15 especialistas. Como en ocasiones previas, la mayoría de los consejeros que estuvieron en el periodo anterior repiten en su tarea de brindar opiniones al instituto. Sobresale Mario Fromow, como consejero del organismo donde fue comisionado hasta hace apenas tres años, pues su salida se dio en febrero de 2021. También asesoran quienes llegaron a encargarse de la política pública del sector cuando todavía existía la Subsecretaría de Comunicaciones en la SICT, siendo su última titular Salma Jalife y, anteriormente, durante el sexenio previo, Édgar Olvera.

[Dinero en Imagen \(Sitio\).](#)

### **Eliminar o no eliminar el IFT en México, esa es la cuestión: Claudia Sheinbaum lo analiza ahora mismo, según Expansión**

(2024-07-17, Redacción, Xataka (Sitio), )

En menos de tres meses Claudia Sheinbaum tomará el cargo como Presidenta de México. Aunque en las últimas semanas se ha encargado de presentar a los futuros miembros de su gabinete y con ello, el rumbo que tomará su gobierno, tal parece que continuará con la línea establecida por Andrés Manuel López Obrador y la búsqueda por desaparecer organismos autónomos, según un reporte de Expansión. De acuerdo con una fuente del medio, el equipo de la presidenta virtual electa ha tenido conversaciones con la Secretaría de Economía donde, se dice, se buscará la desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones. La razón: la política de austeridad; la consecuencia: infringir en el T-MEC. De esta manera, Expansión explica que el plan de Sheinbaum es pasar a diversos reguladores bajo la tutela de otras Secretarías. En este caso el IFT será parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Avala Segunda Comisión siete dictámenes sobre exhortos a dependencias, institutos y gobierno local**

(2024-07-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

La Segunda Comisión de la Comisión Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que preside el senador José Erandi Bermúdez Méndez (PAN), aprobó siete proposiciones con punto de acuerdo que contienen exhortos a diferentes dependencias federales y estatales, institutos y a un gobierno municipal. Los temas de dichos exhortos son: riesgos de retos virales para menores de edad, activación física, salud mental de la mujer, capacitación en materia de tanatología, prevención del dengue, construcción de infraestructura médica y fomento de siembra de árboles. Uno de los exhortos solicita al gobierno municipal de Córdoba, Veracruz, en coordinación con el Instituto Mexicano del Seguro Social, valorar la reanudación de la construcción de la unidad de radioterapia con acelerador lineal, de acuerdo con el próximo Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 2025, con la finalidad de garantizar un tratamiento integral a los pacientes oncológicos de la región.

### **[Avala Comisión Permanente nombramientos de magistradas y magistrados del Tribunal Unitario Agrario](#)**

(2024-07-17, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó tres dictámenes de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, que preside el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), en temas de designación de magistrados numerarios del Tribunal Unitario Agrario, calidad del aire y conservación de áreas naturales protegidas.

[Hoja de Ruta \(Sitio\),](#)

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **[Fomento de los combustibles renovables: Un paso firme hacia la desfossilización del transporte](#)**

(2024-07-18, Redacción, Ambientum (Sitio), )

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico ha dado un paso significativo en la promoción de los combustibles renovables con la publicación de la Orden TED/728/2024. Esta normativa, que busca alcanzar un 29% de energía renovable en el sector del transporte para 2030, ha sido bien recibida por la Asociación Española de Biocircularidad (BIOCIRC), que celebra la inclusión de sectores como la aviación y la navegación en estos objetivos. Por consiguiente, en un contexto global de cambio climático y creciente demanda de soluciones sostenibles, es crucial que se continúen desarrollando políticas y mecanismos que fomenten el uso de energías renovables en todos los sectores. La Orden TED/728/2024 es un paso en la dirección correcta, y su implementación efectiva será clave para alcanzar los objetivos de transición ecológica de España.

### **[CRE mantiene 128 procesos de sanción contra privados](#)**

(2024-07-17, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )

El comisionado Walter Julián Ángel Jiménez de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) informó sobre la existencia de 128 procesos administrativos de sanción iniciados durante este semestre debido a prácticas irregulares en varios sectores energéticos. Estos procesos abarcan desde generadores eléctricos hasta estaciones de carburación de gas LP, destacando problemas recurrentes en la regulación post reforma energética de 2013. Ángel Jiménez subrayó que la reforma, orientada hacia la competencia económica y atracción de inversiones, descuidó la protección de los usuarios y la fortaleza del sistema energético.

[Global Energy \(Sitio\),](#)

### **[Claudia Sheinbaum, virtual presidenta, continuará la transición energética.](#)**

(2024-07-17, Crystal Mendivil, Canal 3 Imagen, )

La próxima administración se enfocará en continuar con los proyectos de transmisión y distribución eléctrica, además de promover las energías renovables, con el objetivo de lograr un país sostenible. Aunque se mantendrán abiertas las puertas a las inversiones privadas, se busca otorgar un mayor peso a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la generación de energía.

### **[Pemex eleva el número de gasolineras durante 22 meses](#)**

(2024-07-17, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )

El número de gasolineras operando bajo la marca de Petróleos Mexicanos (PEMEX) acumula un incremento del 6.5% al mantener un crecimiento continuo durante 22 meses, desde julio de 2022 hasta abril de este año. En julio de 2022 se detuvo la pérdida de franquicias, y al cierre de abril de 2024, se han sumado 444 estaciones de servicio adicionales, pasando de 6 mil 813 a 7 mil 257, de acuerdo con los reportes de PEMEX. Antes de la Reforma Energética existían 12 mil 500 estaciones de gasolineras operando bajo la marca PEMEX, pero con la entrada de nuevos competidores, se esperaba la construcción de 12 mil 500 estaciones adicionales, lo cual no ocurrió, y las empresas privadas tomaron las gasolineras de PEMEX, reduciendo su cantidad en 6 mil, explicó el director general de PEMEX, Octavio Romero Oropeza.

[La Red Social \(Sitio\).](#)

## DELEGACIONES CMIC

### La red familiar de Zamarripa alcanza a los tres Poderes de Guanajuato

(2024-07-18, Redacción, Pie de Página (Sitio), )

Actualmente, la hermana del fiscal Carlos Zamarripa es directora de administración financiera del Poder Legislativo, puesto con nivel tabular 14, lo que representa un sueldo bruto mensual de 91 mil 139 pesos. El desempeño de otro de los hermanos del fiscal, Cecilio Zamarripa Aguirre, en el extinto Instituto de Infraestructura Física Educativa de Guanajuato (INIFEG), fue menos discreto que en los casos de sus dos hermanas. De acuerdo con la columna Asteriscos del diario AM, en noviembre del 2018 fue ratificado por parte del gobernador Diego Sinhue Rodríguez como parte del equipo del ingeniero Pedro Peredo, director general de la institución, a pesar de algunas inconformidades de empresarios del ramo constructor que se quejaban de tardanzas y problemas para tramitar los pagos por las obras con el funcionario. La columna consignó que Diego Sinhue le dio un espaldarazo a Cecilio Zamarripa, pero prometió a los constructores reunidos en un congreso de la **CMIC** que "los problemas se resolverían".

### Exigen seguridad en vigilia por Minerva y Paola

(2024-07-18, Redacción, Poder MX BC (sitio), )

Con lonas y cartulinas expresando el hartazgo por el nivel de inseguridad que vive Baja California, aproximadamente 300 personas se dieron cita en el monumento a Benito Juárez en Mexicali, para participar en la vigilia por la seguridad convocada por el Consejo Coordinador Empresarial local. El presidente del CEE, Luis Elizondo Lomelí, en compañía de los titulares de Canirac, Canacar y **CMIC**, Roxana Ramos, Luciano Jiménez y Eduardo Salazar Ley, respectivamente, expresaron la urgencia de que las autoridades de los tres niveles de gobierno trabajen en coordinación para implementar estrategias que realmente garanticen seguridad y tranquilidad a los ciudadanos, mediante un estado de derecho que priorice el desarrollo libre de las personas.

### Impulsará nearshoring construcción en México

(2024-07-18, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )

Inversionistas a lo largo del mundo siguen apostando por el mercado mexicano para llevar a cabo acciones de nearshoring que les permitan iniciar sus operaciones en el país, lo que está impulsando al sector de la construcción. Según los datos aportados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), las inversiones en el sector de la construcción se han incrementado en un 1.6%, el dato más pronunciado en 6 meses, mientras que la Inversión Fija Bruta (IFB) ha mantenido una racha positiva durante los primeros meses de 2024, mostrando un

crecimiento al alza del 0.9% mensual, ante el impulso del gasto en la construcción. Estas cifras, que se sitúan por encima de las expectativas del mercado, hacen prever un resultado muy positivo para el cierre de año. De hecho, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, destaca que esta misma industria continúa al alza, lo que está provocando un impacto enormemente positivo en el crecimiento económico del país.

### [Repara IP carretera](#)

(2024-07-18, Miguel Domínguez, Reforma, . 12)

El tramo de la ex garita aduanal del kilómetro 22 de la carretera Reynosa-San Fernando, conocido como "Paso de la muerte", fue rehabilitado por iniciativa de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** local.

[Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [La Verdad TAMPS \(sitio\)](#), [Sentido Común TAMPS \(sitio\)](#), [Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Noticias de Tampico TAMS \(sitio\)](#), [El Eco del Mante TAMPS \(sitio\)](#), [Vox Populi Noticias TAMPS \(sitio\)](#), [Daisy Herrera TAMP \(sitio\)](#), [Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#).

### [Exigen coordinación gubernamental en "Vigilia por la Seguridad"](#)

(2024-07-18, Vicente Guerra, La Voz de la Frontera BC (sitio), )

El sector empresarial y diversos organismos civiles exigieron una verdadera coordinación por parte de los tres niveles de gobierno para resolver los actos delictivos que han sucedido en Baja California. Esto ocurrió durante la manifestación pacífica en el monumento a Benito Juárez, llamada "Vigilia por la Seguridad", derivada del asesinato de Minerva Pérez Castro, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera (Canainpesca Ensenada), y de la joven Paola Andrea Bañuelos Flores. Eduardo Salazar Ley, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Mexicali)**, externó que hay una preocupación y miedo por parte del sector, por el impacto que generan los crímenes recientes.

### [Busca SI mejorar calidad de obras con capacitación a directores municipales: Corona Cremean](#)

(2024-07-18, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura (SI) reforzará la capacitación a los directores de obra pública en los 60 municipios a fin de garantizar que cumplan con los conocimientos requeridos para desempeñar el cargo y que los trabajos que se realicen en esta materia sean de mejor calidad, indicó Diego Corona Cremean, titular de la dependencia. "Hemos instalado una mesa permanente de trabajo con el Comité de Asistencia Técnica para la Evaluación de Directores Responsable de Obra, ya que la Secretaría de Infraestructura es la que emite las autorizaciones y estamos trabajando en un manual para actualizar la capacitación a directores de obra", comentó el funcionario en entrevista a medios de comunicación. Agregó que la ley exige que estos funcionarios municipales cuenten con determinada actualización; por lo que trabajan junto a los colegios de arquitectos e ingenieros para mejorar la especialización y ya trabajan en un manual que sirva tanto para quienes están por concluir el trienio, como para quienes ingresen en próximos meses. "Todos están cumpliendo con la normatividad, sino no se firmarían sus constancias y acreditaciones como directores, pero sí creemos todos -los colegios, la **CMIC** todos los que participamos- que una profesionalización sería muy importante y mejorar los índices de capacitación de directores responsables de obra", señaló Corona Cremean.

### [Brinda Gobierno de Carlos Peña Ortiz Seguridad Vial en el kilómetro 26 Hacia San Fernando GobiernoMunicipalDeReynosaJuntosVolamosMásAlto](#)

(2024-07-17, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), )

A fin de garantizar la seguridad de todo automovilista que circula por la carretera Reynosa-San Fernando, el Gobierno del Alcalde Carlos Peña Ortiz, con la colaboración de la **CMIC**, procedió a la demolición del muro divisor que se encontraba en la antigua Aduana, kilómetro 26. El viejo inmueble salió de operaciones en el año 2014, sin embargo por efectos de su construcción, hecha para el control vehicular por parte de la garita, quedó en el centro de los carriles un muro que luego, al ser paso libre, se convirtió en un obstáculo peligroso.

[La Opinión de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Valle del Norte TAMPS \(sitio\)](#), [Línea Directa TAMPS \(sitio\)](#), [Muro Político MX \(sitio\)](#),

### **Mudanzas**

(2024-07-17, Diógenes, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )

La presidencia de la Delegación Tabasqueña de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** lamentó la falta de mantenimiento al sistema carretero del interior del estado, así como la falta de planificación de obras de infraestructura. El **Presidente de la CMIC**, Carlos Villegas Adriano, afirmó que la actual administración le quedó a deber al gremio constructivo, principalmente en la baja contratación de empresas de origen tabasqueño para el desarrollo de obras de infraestructura pública ejecutadas por empresas foráneas.

### **Enrique Galindo entregó la avenida Morales-Saucito**

(2024-07-17, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), )

El Presidente Municipal Enrique Galindo Ceballos reafirmó que el compromiso con el norte de la ciudad de San Luis Potosí se mantiene, por lo seguirá la focalización de obra en esta zona, durante la inauguración de la totalmente rehabilitada avenida Morales-Saucito. Acompañado por integrantes del Cabildo y del Gabinete, así como de representantes de la **CMIC**, CANACO y AMPI, pero principalmente de vecinas y vecinos de la zona norte, el Alcalde Capitalino reafirmó a la ciudadanía: “Aquí están sus impuestos con circuitos viales completos y así continuaremos, incluyendo más calles de acuerdo a las peticiones de las potosinas y potosinos”.

[CRM Noticias SLP \(sitio\)](#).

### **Cuestiona líder de CMIC veracidad de subasta**

(2024-07-17, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )

“Yo no creo que sea cierto eso”, manifestó el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor, en torno de la subasta de vehículos de Altos Hornos de México, al señalar que mientras no concluya el Concurso Mercantil no se puede rematar nada. Sostuvo que ya se está a cuarto para las 12 en el Concurso Mercantil y no se puede mover nada, sin embargo, dijo que AHMSA ya empezó a hacer jugadas para pagar lo que debe. Comentó que tampoco cree que el conciliador del Concurso Mercantil haya dado permiso a AHSMA para subastar vehículos, “el conciliador no puede dar órdenes hasta que el Juez lo diga, si lo hace se viola el proceso, se puede interrumpir y haber mucho problema”.

### **Grupo Proactivo Mexicano reconoce a 36 empresas grandes con distintivo ESR 2024**

(2024-07-17, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )

El Tecnológico de Monterrey Campus Puebla fue sede de la ceremonia anual de ‘Empresas Grandes ESR 2024’, en el que ‘Grupo Proactivo Mexicano’ organizó ponencias y actividades con especialistas de diferentes temas para ser impartidos a los líderes o representantes de cada una de las empresas que se reconocieron este día. En México hay 2 mil 311 empresas con el distintivo ESR, entre ellas mil 40 empresas grandes y mil 271 medianas y pequeñas empresas (MiPymes).

En Puebla, existen 105 empresas con el distintivo, 36 son grandes y 69 pequeñas; además, Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Cámara de la Industria Textil Puebla Tlaxcala (Citex) y **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** conforman las entidades promotoras de la Responsabilidad Social, informó la directora de Grupo Proactivo Mexicano, Deyanira Valdivieso.

### **REALIZA MUNICIPIO CAPACITACIONES A NUEVOS PERITOS CATASTRALES**

(2024-07-17, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )

Como parte de los trabajos para fortalecer las labores que realizan las y los peritos catastrales, la Tesorería y la Secretaría de Ayuntamiento, efectuaron una capacitación en el Colegio de Ingenieros y en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dirigida a nuevos peritos. En el mensaje de bienvenida, la tesorera municipal, Amanda Córdova, destacó a las y los presentes la importancia de estar actualizados y a la vanguardia en los temas catastrales, ya que esto permite brindar a las y los capitalinos un servicio óptimo y eficiente.

### **Destacan la chiapanequidad en encuentro empresarial**

(2024-07-18, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )

La delegación Chiapas, de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que preside Anakaren Gomez Zuart, fue sede del Primer Encuentro por la Chiapanequidad, el cual tuvo una nutrida y entusiasta participación de líderes empresariales.

### **Realizan encuentro por la Chiapanequidad**

(2024-07-18, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

La delegación Chiapas, de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que preside Anakaren Gómez Zuart, fue sede del Primer Encuentro por la Chiapanequidad, mismo que tuvo una nutrida participación con los líderes de cámaras, asociaciones empresariales y civiles de la entidad. Los integrantes del Movimiento de la Chiapanequidad, Roger Mandujano Ayala, Dulce Rodríguez Ovando, Patricia Conde Ruiz y Carlos Román García, expusieron a los dirigentes de diversos organismos, la importancia de abrir la conciencia para reencontrarnos con la riqueza de nuestras identidades y saberes ancestrales. Con tal fin, los convocaron para ser parte activa de este movimiento que busca reivindicar a nivel local, nacional e internacional la grandeza cultural del estado.

### **Tras 40 años, Rutilio Escandón moderniza el Libramiento Norte de Chiapa de Corzo**

(2024-07-18, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )

En la inauguración de la pavimentación con concreto hidráulico y el mejoramiento integral del Libramiento Norte del municipio de Chiapa de Corzo, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que la modernización de esta vialidad, además de contribuir al mejoramiento de la imagen urbana y la conectividad, también fortalecerá las actividades sociales, económicas y turísticas. Asistieron: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; así como vecinas y vecinos beneficiados por esta vialidad.

[El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [Chiapas en Contacto CHIS \(sitio\)](#), [Cuarto Poder Chiapas \(sitio\)](#).

### **Uniones de crédito actuarían 'sin piedad' tras quiebra de AHMSA**

(2024-07-18, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

Es probable que las uniones de crédito actúen más enérgicas contra los acreedores a quienes les pagaron facturas de Altos Hornos de México, en un 80 por ciento, una vez que la acerera sea declarada en quiebra y no poder recuperar su dinero, advirtió Eugenio Williamson Yribarren, consejero de la **CMIC**. Vislumbró que después del 4 de agosto, que se defina la situación de AHMSA en el Concurso Mercantil, va a empezar el “despelucadero” de los acreedores por parte de las uniones de créditos que los presionarán más para que paguen y les quitarán sus bienes, “pues de alguna manera se van a cobrar lo que AHMSA dejó de pagar”.

### **Accidentes en obras del Tren Maya, por prisas para entregar el proyecto**

(2024-07-18, Redacción, Diario Imagen QROO (Sitio), )

Se han registrado varios accidentes en los tramos en construcción del Tren Maya en Quintana Roo, México, que han dejado a trabajadores heridos e incluso muertos. Ulises Morales Estrada, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, atribuye estos accidentes a la premura con la que se llevan a cabo las obras para cumplir con los plazos establecidos por el gobierno federal. Morales Estrada afirma que los responsables de la obra no cumplen con los tiempos de fraguado del concreto ni con la calidad de los trabajos, poniendo en riesgo a los trabajadores y a los usuarios una vez que se inaugura cada tramo. También señala la falta de señalización y líneas de vida en las zonas en construcción, lo que representa un riesgo para los automovilistas.

### **Accidentes en obras del Tren Maya, por prisas para entregar el proyecto**

(2024-07-18, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )

Se han registrado diversos accidentes en varios tramos que se construyen del Tren Maya en Quintana Roo y que han dejado como resultado varios trabajadores lesionados e incluso algunos muertos, y es que, desde la opinión de algunos expertos, esto puede deberse a la rapidez en que se hacen las obras, para entregar el proyecto a tiempo. En este sentido, Ulises Morales Estrada, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, declaró: “son consecuencia de la premura con la que se pretende terminar la obra y el incumplimiento de las condiciones de seguridad establecidas en la Ley General de Obras”.

### **En Chiapa modernizan el Libramiento Norte**

(2024-07-18, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )

En la inauguración de la pavimentación con concreto hidráulico y el mejoramiento integral del Libramiento Norte del municipio de Chiapa de Corzo, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que la modernización de esta vialidad, además de contribuir al mejoramiento de la imagen urbana y la conectividad, también fortalecerá las actividades sociales, económicas y turísticas. Asistieron: el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; así como vecinas y vecinos beneficiados por esta vialidad.

### **Inviabile, segundo piso en bulevar metropolitano: extitular de Seduvot**

(2024-07-18, Agencias, Global Media SLP (sitio), )

El Colegio de Arquitectos, la especialista de Icomos, Olga Orive Bellinger, así como la extitular de Seduvot, Guadalupe López Marchán, expusieron argumentos contra la construcción del segundo piso en el bulevar metropolitano, mientras que la **CMIC** apoya esta propuesta. Para el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Zacatecas,

Jorge Alberto de la Peña Díaz, la obra del viaducto es parte integral de un programa amplio de movilidad.

### **Iniciarán hoy foros informativos del Presupuesto Participativo 2025**

(2024-07-17, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

El Gobierno Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, invita a participar en la primera fase del Presupuesto Participativo 2025 con foros informativos y la recepción de propuestas, que inician hoy a las 6:00 de tarde. Las asesorías se realizarán en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ubicada en la avenida Universidad número 2739, colonia San Felipe etapa I, en un horario de 10:00 a 14:00 horas.

[El Puntero CHIH \(sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Noticias Chihuahua CHIH \(Sitio\)](#), [La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#), [Por la Libre EDOMEX \(sitio\)](#), [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Municipio Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Al Contacto CHIS \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Entre Líneas CHIH \(sitio\)](#), [Noticias Locales CHIH \(sitio\)](#).

### **Uniones de crédito actuarían 'sin piedad' tras quiebra de AHMSA**

(2024-07-17, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

Es probable que las uniones de crédito actúen más enérgicas contra los acreedores a quienes les pagaron facturas de Altos Hornos de México, en un 80 por ciento, una vez que la acerera sea declarada en quiebra y no poder recuperar su dinero, advirtió Eugenio Williamson Yribarren, consejero de la **CMIC**.

### **Escuchamos a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en beneficio de dicho sector: Mario Rodríguez**

(2024-07-17, Redacción, Primera Persona DGO (sitio), )

El diputado Mario Rodríguez, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), recibió en el Congreso del Estado a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, así como a funcionarios de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas de Gobierno del Estado (SCOP). Entre los asistentes a la reunión estuvieron el ingeniero Julio Mercado, presidente de **CMIC** Chihuahua; la licenciada Leticia Venegas en representación del titular de la SCOP, ing. Jorge Chánez, la diputada Carla Rivas, presidenta de la Comisión de Obras, Servicios Públicos y Desarrollo y Movilidad Urbana y el diputado Mario Rodríguez, integrante de dicha comisión y quien facilitó este encuentro.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#), [Código 13 Parral COAH \(sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Entre Líneas CHIH \(sitio\)](#), [Notiissa CHIH \(sitio\)](#), [A Diario Network CDMX \(sitio\)](#), [Código Tres CHIH \(Sitio\)](#).

### **Vivienda vertical en La Laguna, ¿cuál es el escenario actual y qué proyecciones hay?**

(2024-07-17, Miguel Ángel Chávez Morales, Players Of Life COAH (sitio), )

Para los presidentes de CANADEVI Laguna y de **CMIC** Laguna, la vivienda vertical en La Laguna está llegando para quedarse, aunque en el escenario actual, resaltan ambos, hay puntos que deben consolidarse. Por su parte, Donato Gutiérrez, presidente de **CMIC** Laguna, escenificó que, actualmente, en Torreón “se están haciendo bastante torres y en proyecto hay más”. Anticipando que “van a empezar a llegar europeos, norteamericanos, asiáticos y ellos son muy dados a vivir en este tipo de vivienda vertical, a lo mejor por un periodo corto o un periodo mediano y a lo mejor hasta en renta”.

### **CMIC establece condiciones para el papel del Infonavit y del Ejército en la construcción de vivienda**

(2024-07-17, Redacción, San Luis Informado SLP (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, apoyaría la idea de que el Infonavit construya vivienda, siempre y cuando no entre también el Ejército. Después de que durante esta administración federal se asignó la construcción de grandes obras al Ejército Mexicano, Juan Manuel Pérez Herrera, **Presidente de la CMIC**, dijo esperar que no suceda lo mismo con la construcción de vivienda en la próxima administración. Comentó que lo que puede hacer Infonavit, es apoyar las compras consolidadas de materiales de construcción y ser aval para la adquisición de terrenos, con lo que se darían condiciones para que los desarrolladores construyan vivienda barata.

### **Tinacos y tuberías de asbesto: ¿causantes de cáncer en La Laguna?**

(2024-07-17, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )

Desde 1990, se han implementado una serie de prohibiciones por parte del sector salud, junto con mitos y realidades que nunca han podido ser confirmados. Se advertía que la utilización de asbesto en las tuberías para la conducción de agua potable y en los tinacos era una de las principales causas de cáncer en La Laguna y en México, razón por la cual se determinó de manera tajante que ya no se usaría más. En este sentido, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Donato Gutiérrez Gutiérrez, aseguró que en Torreón, a pesar de los esfuerzos del SIMAS por reemplazar las tuberías de asbesto por otros materiales menos nocivos, aún pueden existir tuberías de asbesto, especialmente en el primer cuadro de la ciudad, que incluye la parte poniente. Es posible que los tinacos de asbesto ya no se utilicen, ya que los de poliuretano son más comunes, pero las tuberías aún permanecen en algunos lugares, destacó el **Presidente de la CMIC**.

### **Se reúnen diputados con integrantes de la CMIC Chihuahua**

(2024-07-17, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

Este miércoles, los diputados Carla Rivas y Mario Rodríguez recibieron en el edificio legislativo a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** con quienes sostuvieron un diálogo, por medio del cual se buscan mejorar las condiciones para el sector de la construcción en la entidad. Una de las propuestas planteadas fue el crear un Consejo Consultivo Estatal de Obras Públicas, el cual se sugirió sea presidido por la SCOP e integrado por la **CMIC** y diversos colegios y asociaciones de profesionales. Con estas propuestas se pretende generar nuevas formas que faciliten la obra pública y con ella el logro de resultados exitosos que permitan impulsar a su vez a Chihuahua.

### **Realiza Municipio capacitaciones a nuevos peritos catastrales**

(2024-07-17, Redacción, Futuro CHIH (sitio), )

Como parte de los trabajos para fortalecer las labores que realizan las y los peritos catastrales, la Tesorería y la Secretaría de Ayuntamiento, efectuaron una capacitación en el Colegio de Ingenieros y en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dirigida a nuevos peritos. En el mensaje de bienvenida, la tesorera municipal, Amanda Córdova, destacó a las y los presentes la importancia de estar actualizados y a la vanguardia en los temas catastrales, ya que esto permite brindar a las y los capitalinos un servicio óptimo y eficiente.

### [Retoman diálogos para las reformas a la Ley de Obras de Chihuahua](#)

(2024-07-17, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio), )

Este día, los diputados Mario Rodríguez y Carla Rivas, ambos del Partido Acción Nacional e integrantes de la comisión de obras públicas, sostuvieron reunión de trabajo con los representantes de la industria de la construcción con motivo de las distintas reformas que se contemplan de manera integral a la Ley de Obras y Servicios Públicos del Estado. En dicho encuentro celebrado en el piso 18 del Congreso del Estado, se contó con la presencia de los representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, a fin de dar continuidad a los trabajos a las modificaciones legislativas pendientes.

### [Recibe Congreso a la CMIC para entablar acuerdos](#)

(2024-07-17, Luis Ruben Maldonado, La Opción CHIH (sitio), )

El diputado Mario Rodríguez, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), recibió en el Congreso del Estado a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, así como a funcionarios de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas de Gobierno del Estado (SCOP). El objetivo de esta reunión fue escuchar a miembros de la **CMIC** y establecer un diálogo entre legisladores, Gobierno del Estado y empresarios que permita mejorar, adaptar y modernizar algunas disposiciones legales con el objetivo de impulsar el desarrollo del sector de la construcción en el estado de Chihuahua.

### [Implementa CMIC cursos de capacitación a trabajadores](#)

(2024-07-17, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Reynosa ha identificado una posible problemática: la insuficiencia de operadores y albañiles disponibles en diversas áreas de trabajo. Guillermo Acebo Salman, presidente de **CMIC** Reynosa, subrayó que la capacitación de los trabajadores es el pilar esencial para impulsar el desarrollo de las empresas. Acebo destacó que a nivel regional, la **CMIC** ha implementado alrededor de 300 cursos (algunos gratuitos y otros con costo), para impulsar la eficiencia de trabajadores con mano de obra verificada.

### [El futuro de la vivienda no debe recaer en el Ejército: CMIC](#)

(2024-07-17, Redacción, Realidad San Luis SLP (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, apoyaría la idea de que el Infonavit construya vivienda, siempre y cuando no entre también el Ejército. Después de que durante esta administración federal se asignó la construcción de grandes obras al Ejército Mexicano, Juan Manuel Pérez Herrera, **Presidente de la CMIC**, dijo esperar que no suceda lo mismo con la construcción de vivienda en la próxima administración. Lo anterior porque dijo, se volvería una competencia desleal para los desarrolladores, ya que para el sector privado se ha vuelto imposible construir vivienda barata, debido, principalmente a los costos de la tierra.

### [Realiza Municipio Capacitaciones A Nuevos Peritos Catastrales](#)

(2024-07-17, Redacción, El Observador CHIH (Sitio), )

Como parte de los trabajos para fortalecer las labores que realizan las y los peritos catastrales, la Tesorería y la Secretaría de Ayuntamiento, efectuaron una capacitación en el Colegio de Ingenieros y en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dirigida a nuevos peritos. En el mensaje de bienvenida, la tesorera municipal, Amanda Córdova, destacó a las y los presentes la importancia de estar actualizados y a la vanguardia en los temas catastrales, ya que esto permite brindar a las y los capitalinos un servicio óptimo y eficiente.